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Comunicado 291 
 
 

Congresistas ofrecen analizar factibilidad de incremento presupuestal para la 
UACM 

 

• Existen 200 vacantes que no han podido ser ocupadas por falta de recursos 
presupuestales 

 
29.11.23. Al atender las inquietudes de las y los congresistas capitalinos, Tania Hogla 
Rodríguez Mora, rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), 
explicó que si no se les otorgan los recursos que requieren, se tendrán que reducir al 
mínimo las vacantes relacionadas con los servicios a la comunidad estudiantil. 
 
Asimismo, indicó que habría menos margen de maniobra para una negociación salarial 
para el 2024. “Vamos a tener que ser responsables en el manejo de los aumentos 
salariales del siguiente año”, indicó. 
 
Al iniciar la ronda de réplica, el diputado Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación 
Parlamentaria Ciudadana) reconoció a profesores, investigadores, trabajadores 
administrativos y alumnos de la institución y se comprometió a contribuir para que la 
UACM cumpla con el noble fin para el que se creó, “la educación es un derecho, y 
tenemos que hacer con esfuerzos conjuntos, que sea posible para que todas y todos 
tengan oportunidades, porque nada humano me es ajeno”, concluyó. 
 
La legisladora Mónica Fernández César (PRI) solicitó detallar cómo se ejercerán los 
recursos solicitados de ser aprobados en su totalidad. Preguntó cuál es la matricula 
actual en cada uno de los planteles y qué relación guarda respecto al índice de titulación, 
mismo que la rectora asegura, aumentó un 200 por ciento. 
 
La congresista Frida Jimena Guillén Ortiz (PAN) preguntó si es correcta la cifra de 20 
millones de pesos destinados a la nómina de los comedores; pidió conocer los acuerdos 
alcanzados con el sindicato de la institución; si se han cubiertos las plazas vacantes de 
la planta laboral, cuántas hay y qué presupuesto representan. En cuanto a las plagas de 
chinches, particularmente en la UACM, cuál es su estrategia para garantizar la seguridad 
e higiene. Además, requirió conocer qué protocolo se implementa para combatir la 
violencia de género en la universidad. 
 
Para concluir las participaciones de las personas legisladoras, la congresista Valentina 
Valia Batres Guadarrama (MORENA) ratificó el compromiso de analizar la solicitud de 
incrementar el techo presupuestal para la UACM y llamó a las alcaldías a sumarse 
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coordinadamente con la institución educativa para impulsar senderos seguros en favor 
de las y los estudiantes. 
 
La institución trabaja “felizmente en paz”, afirma rectora de la UACM 
 
Durante su exposición, Tania Hogla Rodríguez Mora, rectora de la UACM reconoció que 
tienen “problemas para gastar de manera oportuna” los recursos presupuestales, pero 
se debe a que algunas son licitaciones muy complejas como la compra de computadoras; 
sin embargo, aseguró que los dineros ya se encuentran comprometidos. 
 
También se refirió a los conflictos laborales y estudiantiles, asegurando que en los 
últimos tres años se ha trabajado “felizmente en paz”, porque hay una comunidad muy 
responsable y se utilizan como mecanismos de solución, el diálogo y la información 
transparente. 
 
En su mensaje final, la titular de la UACM se refirió al compromiso de esta institución con 
la transparencia en la ejecución de su presupuesto, contrataciones y condiciones 
salariales de sus trabajadores y trabajadoras; además de precisar el uso que darían al 
presupuesto adicional solicitado. 
 
La rectora Rodríguez Mora aseguró que se requieren mayores recursos para dar 
mantenimiento y mejorar la infraestructura de la institución. Asimismo, señaló que existen 
200 vacantes que no han podido ser ocupadas por falta de recursos presupuestales. 
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